

Bibliographie

Vient de paraître un magnifique volume intitulé : *La Colonisation dans les comtés de Témiscouata, Rimouski, Matane, Bonaventure et Gaspé*, par M. Eugène Rouillard, sous la direction de l'honorable Adélar Turgeon, Commissaire de la Colonisation et des Mines. C'est une histoire sommaire des anciennes seigneuries et la description des principaux centres de population et des cantons, avec renseignements sur la condition actuelle de ces cantons, leurs ressources, leur avenir, les rivières et les routes qui les traversent, l'industrie forestière, etc. Près de quarante gravures sont intercalées dans le texte. Ce livre donnera d'excellents renseignements à ceux qui désirent s'établir sur des terres fertiles et faciles à défricher, en même temps qu'il est un commencement d'histoire de beaucoup de paroisses du diocèse. Nos félicitations à M. Rouillard et à l'honorable ministre de la Colonisation et des Mines.

NOUVELLES DE ROME

Le comité romain pour les hommages solennels à rendre au divin Rédempteur à la prochaine limite des deux siècles, vient de tenir une réunion importante chez l'Eme. cardinal Jacobini, son président d'honneur. Il y a été rendu compte des manifestations spéciales de foi que préparent les diverses corporations, notamment celles des jurisconsultes catholiques, qui se proposent de publier une étude concernant l'influence du christianisme sur la législation. Cette étude montrera comment l'œuvre de la Rédemption a modéré les rigueurs de la législation romaine et donné l'essor au droit public de l'Eglise, à ces lois canoniques, où la législation moderne a trouvé sa base. Le comité a été saisi d'autres rapports intéressants sur l'organisation des pèlerinages à Rome pendant l'année jubilaire et sur les congrès internationaux qui auront lieu à cette occasion, notamment parmi les associations de la jeunesse catholique et les tertiaires de St-François, comme aussi parmi les savants, les artistes et les archéologues chrétiens.

—On écrit de Rome à la *Croix*, de Paris :

«A la demande du Comité international du solennel hommage